
FSR Sitzung zum 12.11.2024
Herzlich Willkommen!

Top 0 - Aufräumen
Das Aufräumen des Balkons und der Fachschaftsräume behält immer eine hohe Priotität. Jetzt ist Zeit dem hinterher zu

kommen.

Top 1 - Anwesenheit und Stimmrechte
Alle Anwensenden FSR Mitglieder dürfen einmal die Hand
heben, um die Anwesenheit und Stimmrechte festzustellen

 1 Mira Franke

 2 Alicia Ballweg (ab 18:49)

 3 Lukas Kebeiks (ab 18:39, bis 19:00)

 4 Daniele Ahmed

 5 Alexandra Navoyan

 6 Fabian Lehr

 7 Leopold Keller

 8 Vincent Menke (ab 18:39)

 9 Sebastian Knupfer

VERTRETUNG

 10 Paul Koch

 11 Jannik Schaper

 12 Maximilian Militzer

 13 David Schirrmeister

 14 Kayhan Palit

GÄSTE

 Philipp Schellenberger

 Tim Gunkel

 Julia Haß

 Marina Schäfers



 Lennard Recke (bis 19:09)

 Liv Schmidt

 Clarissa Kugler (bis 20:27)

 Johannes Hitzinger (bis 20:27)

 Noah Bouymayan

 Dominic Koschitzki (ab 18:39)

 Finn Werner (ab 20:28)

Top 2 - Essensbestellung
Bei genügend Interesse ist eine Person zu beauftragen sich

um das Bestellen zu kümmern.

Bestellung 17:40 Uhr

Essenspause ca 18:40 Uhr

Vorgezogen
INFORMATION Schließrechte

Die FSR Sitzung am 26.11. wird die letzte bei der man für das jetzige Semester TOPs zur Anfrage für Schließrechte

melden kann

Beschlüsse
Top 3 - Super Satzung

Änderungen an der Satzung

Querverweise zur Verständlichkeit

"Zweidrittelmehrheit" konkretisieren um Missverständnisse zu vermeiden

Frage:



Wenn andere Fachschaften was ausnehmen, dürfen wir die Matrikelnummer nehmen und zusammen mit dem

Namen speichert? Sebastian macht sich darüber schlau

Beschluss: Der FSR beschließt die von Sebastian gezeigten und im Anschluss an alle FSR Mitglieder verteilten

Änderungen der Geschäftsordnung. Diese wird unter Vorbehalt von redaktionellen Änderungen auf der Homepage der

Fachschaft Informatik veröffentlicht und gilt ab sofort.

7 dafür 0 dagegen 1 enthaltungen

Angenommen (nach alter, noch geltender Satzung)

Top 4 - Nice Nikoläuse
Fabi Originaltext: Ich finde die Nikolausaktion ne coole Sache und ich wurde auch schon von ein paar Studierenden

darauf angesprochen, ob die Fachschaft das noch macht. Von daher würde ich bei der Selgros mal wieder ca 377

Nikoläuse für insgesamt 399,62€ (chat is this real?) einkaufen und mit etwas Hilfe am Nikolaustag in den VL-Räumen

und Laboren verteilen.

Schokonikoläuse (keine Weihnachtsmänner)

die spezifische Anzahl unter Vorbehalt, je nach aktuell bestem Angebot

Fabian schaut, ob es für vertretbares Geld auch vegane Alternativen gibt

Wir stimmen über den festen Betrag von 399.99€ ab

Beschluss: Der FSR beschließt für eine Nikolausaktion in der Fachschaft 399,99€ zum Kauf von "Schoko-Nikoläusen"

bereit zu stellen. Nach Möglichkeit sollte ein Anteil davon eine vegane Alternative sein.

8 dafür 0 dagegen 0 enthaltungen

Angenommen

Top 5 - Lampen Leihe
Fabi: Wenn das Dekanat die UV-Lampen nicht für die Absolventenfeier braucht (Klärung mit Jelena läuft), würde ich die

UV Lampen gerne vom 29.11. - 02.12. ausleihen für eine Veranstaltung mit Jugendlichen mehr Details nachher.

Beschluss: Nach Klärung mit Jelena darf Fabian Lehr unsere UV Lampen vom 29.11 bis zum 02.12. für eine

Veranstaltung ausleihen.

8 dafür 0 dagegen 0 enthaltungen

Angenommen



Diskussionen
Top 6 - Tutor Trouble

[Name zensiert] ist Lehrbeauftragter und hält unter anderem aktuell ein PG1 Tutorium. Scheinbar wirkt er

furchteinflößend/beängstigend auf viele Studierende im Tutorium (Stichwort zitternde Hände im Praktikum) und

stresst manche immens.

Das ist eine ungünstige Situation; ich würde in diesem TOP gerne Meinungen und Erfahrungen sammeln und evtl

beschließen eine Mail an den Studiendekan (vermutlich) zu schreiben, die Situation zu schildern, und darum zu

bitten, die Tutorstelle in Zukunft bevorzugt mit anderen Menschen zu besetzen

Erfahrungsberichte (Leute die noch in ihrem Studium sind und mit ihm gearbeitet haben) (jeder Stichpunkt eine

eigene Person):

"hat tatsächlich jeder gezittert", "manche Leute saßen 17h am Praktikum"

"autoritär", "es gibt keine Widerrede", "lacht dich aus wenn du Code falsch machst in seinen Augen", "man

ist nie wirklich korrekt"

"anstrengend", "einmal den Fehler gemacht ihn nach Hilfe zu beten", "nicht hilfsbereit", "'reparier das halt'

- 'wie?' - 'ja finds halt raus'", "kleinlich", "unglaublich unfreundlich", "immer über einen lustig macht wenn

man irgendwas falsch macht", "unglaublich eingeschüchtert von dem", "ich hab in einem seiner Praktika

schon geweint", "fragt Algorithmen ab obwohl die nichts in PG verloren haben", ""

"kaum einer durch das Praktikum durchgekommen", "brüstet sich damit", "Blick von ihm aus dem Weg zu

gehen", "extra bei mir [statt ihm] abgegeben", "immer wieder über aktive Fachschaft beschwert, auch

persönlich", "unfreundlich wie Sau", "auf Studierenden nicht nur im persönlichen Gespräch rumgehackt,

sondern auch in großer Gruppe bloßgestellt", "geht halt gar nicht", "durchfallen lassen wenn sie sich bei

irgendwas helfen lassen", "er tut so als wären das Leute im 6. Semester die das langsam draufhaben

müssten", "teilweise vorm Nervenzusammenbruch standen", "alle haben in ihre Kommentare [der

Lehrevaluation] reingeschrieben [dass der Tutor schlecht ist]"

"Standards bei ihm sehr hoch angesetzt", "durchgefallen falls Warning im Code, "nach wie vor PAD

Standards für PG vorschreibt"

"kritische Aussagen", "wenn ihr nicht B2 Deutsch habt, dann macht das jetzt in 2 Wochen sonst habt ihr

hier nichts verloren", "0 Wille zu helfen", "Spaß daran, die Leute rauszukicken und sie zu quälen"

Domi vermutet folgenden Ablauf: Studiendekan -> Fachgruppe -> Prof der ihn angestellt hat ->

Feedbackgespräch

Dekan darf Evaluationsergebnisse einsehen - in der Mail erwähnen, dass es erfahrungsgemäß in der Evaluation

Kommentare gegen ihn gibt (z.B. Pg2 Malcharek Sommersemester 2023)!

Jannik



Top 7 - Alte Atzen
Fabi: Was ist alles noch offen von den alten Themen (z.B. Pavillions neu bestellen, Kissen für Sitzecke bestellen,

Kondomautomatenfüllung, ...)

beschlossenes Geld muss ausgegeben werden:

180€ für 2 Pavillons (ältere Protokolle) (während EWO kaputt gegangen)

Kissen

im StuPa sogar beschlossen; kann man in deren Protokollen nachschauen

wir haben in unseren Protokollen auch irgendwo vermerkt, welche gekauft werden sollen

Kondomautomatbefüllung

soll mal wieder im Protokoll vorkommen

durch 3D Drucken oder so sicherstellen dass nur ein Kondom zur Zeit ausgegeben werden

Wegen Weihnachtsball müssen wir uns mit Architekten auseinandersetzen

der Zug ist vermutlich abgefahren

evtl kommt ein Umlaufverfahren wegen EWO

Erinnerung an die Verantwortlichen für Offene Wohnzimmer und Partys - steht im Protokoll der 0ten Sitzung

TODO für Kay: einzeln allen Leuten schreiben was sie jeweils zu tun haben

Wir hatten Info TOPs eigentlich wieder beschlossen (dass jedes Amt Bericht erstattet), aber noch nicht umgesetzt

Top 8 - Bilder Buch
Vince:

wie siehts denn aus, ich dachte bilder auf fsr seite für jeden fsrler sieht ganz fresh aus, weil dann die fsrler auch

mehr approachable sind, aber da brächten wir schon so bilder von 70% der leute, weil sonnst machts keinen sinn

:(

deshalb mein top, einfach mal diskutieren wer alles bereit wäre nen bild von sich zu teilen und dann auch maybe

so eins/zwei sätze zu sich schreiben.

Kay möchte kein Echtbild von sich aber eigenes Avatar ist ok, alle anderen FSRler haben keine Einsprüche

alle FSRler werden bald kontaktiert

Zwischengeschobenes TOP - was ist mit dem "Projekt" Tab auf der Website:

Das ist für sowas wie coole HCI Projekte, Fachschaftsarbeit, startup-mäßige Ideen von Studys

Wir streichen das erstmal aus der Website bis wir da tatsächlich Content haben

Top 9 - Volle Versammlung



Asta Ref. HoPo Intern: Hallo,

bitte besprechen wie viele vom FSR an der Vollversammlung teilnehmen und wie wir den Studis kommunizieren,

dass das wichtig ist. Gleiches für die Liste? Evtl. "wer lässt sich für den näcshten FSR aufstellen?" "Wer hat Bock

die teuren Anträge einfach selbst anzunehmen?"

Hier die TOPs: https://etherpad.h-da.de/p/r.dd6fe19380e1aaa33a8c192e04613a0a (https://etherpad.h-

da.de/p/r.dd6fe19380e1aaa33a8c192e04613a0a)

Über Schließung des Cafés im Zeitraum 12-16 Uhr sprechen - immerhin gehen alle, die da arbeiten würden zur

Vollversammlung. Oder Wahlweise: Livestream organisieren, sodass alle die im Café teilnehmen wollen das auch

können.

Umso mehr Teilnehmerinnen es gibt umso eher kann man mit der Hochschule zusammenarbeiten. Wenn nur 50

Leute kommen, weil "es kommt ja eh niemand" dann kann ich beim Präsidium auch nicht sagen, dass die Studis

was stört - stichwort kosten, EWO, etc. Diese Veranstaltung ist das Aushängeschild der studentischen

Beteiligung.

In der Zeit der Vollversammlung finden auch keine Veranstaltungen statt, also könnnen alle auch da hin gehen...

Schließung des Cafés wurde geklärt im FBR: es werden Monitore ins Café aufgestellt zum Streamen

Datum: 25.11., 12-17 Uhr

5 Leute vom FSR haben sich gemeldet dafür, dass sie hingehen würden

Den Studis kommunizieren, dass das wichtig ist: Kay kümmert sich

Fragen

Infos
Top 10 - Lego League

25.1.2025 Findet bei uns statt Unterstützung wird von Muhammed Demirez (muhammed.demirez@stud.h-da.de) erbeten

Zeitraum: 12:45 bis 13:45 2 Personen für eine Straßenüberquerung 2 als Ersatz

es geht darum, sicherzustellen, dass Leute nicht überfahren werden weil scheinbar im Laufe der Veranstaltung

sehr oft die Schöfferstraße von Menschen überquert werden wird

Marina und Leute setzen sich eh nächste Woche mit Muhammed zusammen

die 2 Leute kriegen im Zweifelsfall auch noch andere Aufgaben, bzw es werden vermutlich auch noch ein paar

mehr Leute benötigt

https://etherpad.h-da.de/p/r.dd6fe19380e1aaa33a8c192e04613a0a


Marina kümmert sich, Leute zu finden (Vince hat sich schon gemeldet)

Top 11 - Foto Freunde
Fabi:

Die Hochschulkommuniktation hat die Fotografin, die auch schon für unseren Fachbereich Fotos gemacht hat

damit beauftragt Bilder aus unseren verschiedenen Studiengängen zu machen, da neue Studiengangsflyer

aufgelegt werden sollen. Ich suche eine kleine Gruppe Studierender der jeweiligen Studiengänge und Ideen

welche Motive man dafür anbieten kann.

Eure Aufgabe: Studis für allgemein, KMI, KITS und KoSI finden und Motive überlegen.

Mein Angebot: ich unterstütze euch mit der Kommunikation zur Fotografin und falls ihr für Motive Labore etc.

braucht kann ich da auch das Anfragen übernehmen.

wär auch cool für die Website Gallerie

Mira kümmert sich, Fabi kommuniziert

mind. 2 Bildern pro Studiengänge, Ideen sammeln, mit konkretem Termin dann zu Fotografin gehen

Vom letzten mal
Top 12 - FSR Ämter Berichte

FSR Ämter Berichte wieder aufnehmen --> ich habe den Eindruck, dass wir in vielen Ämtern

einfach Dinge entscheiden ohne vorher genügend darüber zu diskutieren bzw informieren.

Ich würde die "alten" Berichte wieder aufleben "Ab sofort werden die Ämter des FSR die

Tätigkeit aufnehmen, Bericht über ihre Aktivitäten zu erstatten."

Wie siehts aus?

Wird bei nächsten Mal gemacht

Top 13 - Geschichten ausm
Fachschaftstrakt



Geschichten ausm Fachschaftstrakt --> ich würde eine Gruppe Menschys zusammenstellen, die

mal Geschichten und dadurch entstandene Prozesse und Einschränkungen sammelt und

dokumentiert

Kümmert sich:

Fabi

Natascha

(Domi)

Wie siehts aus?

es wird aufgenommen was für Projekte es historisch gab und was gemacht wurde

Top 14 - Fachschaftswiki
Fachschaftswiki --> ich würde die Beschreibungen der Ämter gerne mal etwas Wiki-artiger

und mit mehr Details anlegen wollen und suche dazu Unterstützung

~ Fabi

Sitzungsleitung: Kay Finanzen: Leopold Umwelt: Dani Schliessen: Vince Event: Fabi/Sanya

Lager: David/Fabi Öffis: Sebastian/Sanya Technik: Vince/Jannik Café: Fabian **Lehr**

Wie siehts aus? Fabi hat ein GitLab Wiki erstellt, Link ist im FSR Chat

Mira wirft ein: sie hat ihre Aufgabe, sich um die aufgehängten Sticker im Fachbereich zu kümmern, nicht vergessen

ENDE DER SITZUNG: 20:38


